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ция 
рокопьева (MXI 
inn и Комаро 
>, пожалуй, на* 
1ехом пользовалис 
ами тут же на месте 
злободневные мест-

мы ни приезжали., 
[ами широко откры: 

клубов и Домов, 
Ьде нас приветливо 
авали нам возмож-
1уть, отогреться, 
(гитлохода нас пос?-
2 тысяч зрителей.' 
' всегда набиты до 
Привезли много теп-
и> наших лекциях и 
. которых нас благо-
яашают приезжать 
кжают свои пожела-

pi агатиоход, за-
. каникулы—и снова 
[тут, текущие дела... 
Итбригада не раола-
но мы снова выез-
(ертом на агитпункт, 
Ый в избе-читальне 
[ы (колхоз «Оргаяи-
ррского района). Ta
te концерты собкра-
|ать и в дальнейшем. 

Н. ЛУКОШКОВА. 
lit курс Л И Д . 

ОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

4: j . 

ю с т и 
скетболу. Вторая муж-
яда нашего института 
[ второй команды «Ди-
:четом 69:34. Женская 
[ЛТИ со счетом 23:11 
оражение студенткам 
»го института, 
и факультетов нашего 
продолжаются игры на 
j групп по баскетболу, 
енье 2 марта играли 
факультета МТД. Всего 
факультете принимает 
играх 16 команд. Игры 

I по упрощенным пра-

мой работе проявляют 
комсомола, и профком, 

ке не смогли сказать 
шько студентов будет 
i участие в выборах на 
й 13 и сколько из них 
посовать впервые. Об 
ии экскурсий на вы-
m музеи, по городу, 

знатными людьми пр.о-
:, здесь по-видимому, и 
>т. А ведь для того, 
учше и полнее оце-
гоящее, нужно вспом-
ать прошлое — это глав-
юте с молодыми избира-
Побывав на встречах со 

кадровыми,, рабочими 
тий, познакомившись с 

нашего города, сопо. 
новое со старым, моло. 
е отчетливее представит I 
ность наших побед. 

широко организовать и 
о-политическую работу в 
яях, 
арошего проведения под-
к выборам в Верховный 
ССР у комитета ВЛКСМ. 
>ма возможностей вполне 
но; Надо только пра. 
юпользовать эти возмож-
цире привлекать актив, 
шо руководить этой важ-
совой работой. 

В. РОГАЧЕВ. 

«тор А. С. СИННИКОВ. 

27 марта] 
1958'г. 
Четверг 
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Орган дирекций, партбюро, комитета ВЛКСМ, профкома и 
месткома Архангельского ордена Трудового Красного Знамени 

лесотехнического института имени В. В. Куйбышева. 

Г о д и з д а н и я V I I 

Газета выходит 
1 раз в неделю 

Цена 15 коп. 

Первую страницу газеты мы посвя
щаем сегодня лесомеханическому фа
культету — факультету, выступившему 
инициатором большого и полезного де
ла — организации связи с производст
вом. 

На лес оме ханическом факультете 
У н а ш и х д и п л о м а н т о в 

Дипломный проект является, 
завершающим экзаменом для 
студентов-дипломантов. Ыио-
гяе студенты нашего, лееомех-а-
нического факультета- успешно 
справляют.ся...с графиком вы
полнения дипломного проекта. 
Некоторые взяли, темы по ре
конструкции и., модернизации 
машин и механизмов, эксплуа 
тируемых в лесной промыш
ленности. 

По те*ме автолесовозов рабо
тает шесть • студентов-диплог 
мантов. Трое , занимаются мо
дернизацией "автолесовоза 
Т60 М. Остальные, товарищи 
заняты проектированием н рас
четом узлов нового автолесо-
воза Не исключена '" возмож
ность, что при хорошем кон 
структнвном варианте какого 
нибудь узла студенческая дно 
лонная работа будет непосред
ственно применена в производ
стве данных 'автолесовозов. 

Студентам 'часто приходится 
бывать на Салрмбальском ме
ханическом заводе, который 
выпускает отечественные авто 

лесовозы, Там они консульти
руются по многим вопросам 
производства. 

Сейчас трудно сказать , кТо 
ближе всего подошел к своей 
теме. Следует отметить , что 
много и старательно поработа

ли над своими • дипломными 
проектами студенты А. Вара-
кин, А. Субботин и С. Аникин. 

К а ж д ы й студент стремится 
внести в конструкцию что-то 
новое. Ну, а это, как вам из
вестно, несет с собой много 

Наша дружба все крепче 

Заказ 220. 

Дружеская связь нашего ра-
цлтета с Соломбальским меха-
(Иескн-ч заводом носит, г. ос
и н о м , характер технического и 
цдатурного сотрудничества. Во-
первых, сечь наших лучших сту
дентов-выпускников взяли для 
{•водного проекта темы, над 
которыми работает конструктор
ское бюро завода. После защиты 
M I останутся трудиться на этом 
цедпрнятии. Далее, завод пре-
доставил для наших студентов 
возможность практически озна
комиться с работой на новейших 
стшад u с их устройством, чем 
• воспользовалась часть гр п. -
гуршиков во время «пмлпх ва-
ш у л . 

По просьбе рабочих в клубе 
СМЗ мы прочитали две лекции 
• 1 красном уголке общежития 
явовелн беседу «0 вкусах и ма
нерах . 1! январе мы ездили на 
«вод с небольшим концертом 
I были очень тепло встречены. 
В феврале рабочие и сотрудники 
auoia приезжали к нам в ин-

I с т у л с ответным концертом. На 
ф и ш и неделе наша бытовая 
жлегация побывала у них в об
щипли!. Рабочие выразили 
желание ознакомиться поближе с 
витом н досугом студентов н 
4 е щ ш приехать к нам. В вос-

(••кеньс 2 И марта наша коман-
ншхатистон встретилась с 

штнетами завода. 

Завод нам дает автомашину 
для прохождения дополнительно 
(20 четверокурсникам по 10 ча
сов каждому) практики вожде
ния, чтобы по окончании можно 
было сдать на права шофера 
3-го класса. 

Наши четверокурсники не ос
тались в долгу: 18 человек от
работают по 24 часа на сборке 
лесовозов и помогут выпустить 
лесовоз «Комсомолец», который 
обязались собрать комсомольцы 
завода в нерабочее время, в по
дарок XIII, с'езду комсомола. По
желаем тем и другим успехов в 
их полезном и благородном тру
де. 

А сколько интересных дел впе
реди! Мы собираемся провести в 
клубе завода «Вечер вопросов и 
ответов», с'ездить туда с кон
цертом. Померяются силами на
ши и заводские футболисты, 
встретятся еще раз шахматисты. 
Мы побываем друг у друга на 
вечерах и т. д. 

Можно с уверенностью ска
зать, что эта связь вырастет и, 
«крепнув, превратится в боль
шую дружбу наших коллективов. 

А. МАРКОВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ 

десомеханического факультета, 

всевозможных трудностей, как 
конструкторских, так и расчет
ных. 

Можно надеяться , что все 
товарищи придут к сроку сда
чи дипломов с хорошими ре
зультатами и постараются вло
жить в свою работу все зна
ния, полученные в период обу
чения в институте. 

ТИФАНОВ. 
V курс ЛМФ. 

— о — 

Идет дипломное проектирова
ние на кафедре тяговых м а ш и н . 
На снимках: 1. Старший препо
даватель кафедры Н. Я . Кудря-
шов консультирует дипломантов 
2. П я т и к у р с н и к и С. Милейко и 
А. Мефтажудинов работают в к а 
бинете дипломного проектирова
ния . 

Фото Е. Боричева. 
Студента IV курса, 

факультета МТД. 

Навстречу Х Ш съезду 
и 40 годовщине ВЛКСМ 

13 марта состоялось общефа
культетское комсомольское собра
ние, на котором обсуждался во
прос о достойной встрече XIII 
с'езда и славного 4 0 - г о юбилея 
комсомола. 

На собрании много говорилось 
о социалистическом соревнова
нии между группами внутри фа
культета и о соревновании на 
шего факультета с другими. Н а 
ш и комсомольцы обязались от
работать по 40 часов наждый 
на строительстве институтского 
общежития. Собираемся провести 
воскресник по сбору металлоло
ма. Будут сделаны два стенда: 
един — о ж и з н и и учебе сту-
дентов-лесомехаников, другой 
посвящается лучшим спортсме
нам факультета. 

Хорошее и н у ж н о е дело заду
мали четверокурсники — они 
помогают рабочим-комсомольцам 
Соломбальского механического 

завода собирать автопогрузчик. 
Теперь перед комсомольцами 

факультета стоит задача — осу
ществить намеченное. Первые 
ш а г и у ж е сделаны. Началось со
циалистическое соревнование 
между группами. Идет строгий 
учет посещаемости. Проведен 
шахматный турнир на первенст
во факультета. Готовятся стен
ды. 

Конечно, самым лучшим по
дарком XIII с'езду комсомола бу
дут глубокие и прочные з н а н и я , 
а они проверяются на экзаменах. 
Поэтому, активно участвуя в 

ж и з н и факультетской комсомоль
ской организации, мы не должны 
забывать об учебе. Ведь успевае
мость — это самый важный 
показатель в социалистическом 
соревновании на л у ч ш у ю фа
культетскую организацию. 

И. К У З Ь М И Н . 
II курс ЛМФ. 

В гостях у рабочих 
Студенты десомеханического 

факультета, установив тесную 
связь с рабочими Соломбальско
го механического завода, интере
суются не только их трудом, но 
и и х общественной жизнью, их 
бытом. 

19 марта группа студентов 
вашей» факультета во главе с 
секретарем бюро ВЛКСМ А. Мар
ковым побывала в молодежном 
общежитии СМЗ. Мы хотели по
ближе познакомиться с бытом 
рабочей молодежи. 

Побывав во многих комна
тах, мы пришли к выводу, что 
нашим студентам есть чему по
учиться у рабочих. Бросается в 
глаза, что в комнатах у них ч и 
ще, уютнее, чем у нас. 

В общежитии мы долго беседо-
в р и с рабочими по многим во

просам, интересующим к а к их, 
так и нас. И студенты, и рабо
чие остались очень довольны 
встречей. 

Мы, в свою очередь, тоже при
гласили молодежь завода посе
тить наше студенческое обще
житие. Скоро группа девушек и 
ребят с ОМЗ приедут в гости к 
студентам, живущим в доме 
Лр» 39. Студентам, ж и в у щ и м в 
этом доме, .нужно постараться не 
ударить лицом в грязь перед 
нашими гостями. 

Мы призываем студентов всех 
факультетов института последо
вать нашему примеру и завязать 
тесную дружбу с рабочими пред
приятий города. Это принесет 
большую пользу. 

В. А Б А Р И Н 0 В . 
IV курс ЛМФ. 

Товарищеская встреча 
шахматистов 

23 марта в красном уголке общежития Солом
бальского механического завода состоялась то
варищеская встреча шахматистов десомехани
ческого факультета АЛТИ с шахматистами 
завода. Честь нашего факультета защищали 
студенты Кичев (IV курс), Петровский (II курс), 
Голев (IV Курс), Зорин и Климовский (III курс). 

Рабочие завода оказались достойными сопер
никами студентов. На всех досках разверну
лась упорная, напряженная борьба. Все же 
команда студентов оказалась более подготов
ленной и выиграла матч со счетом 4 : 1 . Побе
ды одержали Кичев, Петровский, Зорин, Кли
мовский. Неудачу потерпел лишь один Голев. 

Проигрыш не очень огорчил шахматистов 
завода. «Ничего, в следующий раз сыграем 
лучше»,—говорили рабочие, когда студенты, 
прощаясь, пригласили их провести ответную 
встречу в АЛТИ. 

Наши шахматисты остались очень довольны 
тем радушным и теплым приемом, который 
оказали им рабочие. 

Э. КЛИМОВСКИЙ. 
III курс ЛМФ. 

На снимне: один из сильнейших гимнастов 
лесомеханического фанультета Л . Сидоровский 
на коне по программе выполняет упражнение 
1 разряда. Фото Е. Боричева, 
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Будем друЖитЬ с молодеЖЬю всех стран! 
Разве вам не интересно полу

чить письмо от друзей из Китая, 
Вьетнама, Италии — из любой 
страны, какой только пожелаете?! 
Чтобы прочесть такое письмо, во-
нее не обязательно знать язык 
этой страны. Достаточно только 
изучить эсперанто — и вы смо
жете обойтись без переводчика. 

Эсперанто — наиболее рас
пространенный общенародный 
вспомогательный язык. Он очень 
оригинален И по произношению 
напоминает итальянский. Органи
зации эсперантистов имеются бо
лее чем в пятидесяти странах ми
ра. На эсперанто выходит боль
ше сотни газет и журналов. 

Этот язык очень легок в изуче
нии ( в нем всего 15 граммати

ческих правил). Словарь его по
строен на базе корнеслова евро
пейских языков. 

Во время ' V I Всемирного фе
стиваля молодежи и студентов "в 
Москве состоялся слет эсперанти
стов. На этом слете еще раз 
можно было убедиться в том, 
что, говоря словами А. М. Горько
го, «...этот -искусственный язык... 
становится совершенно естествен
ным явлением, ибо отвечает не
обходимости для современных лю
дей найти, Создать общепонятный 
язык». 

Секции эсперантистов созданы 
во многих институтах нашей стра
ны. 19 марта в нашем институте 
состоялась первая лекция-урок 
языка эсперанто. 

Разве не хочется вам подробнее узнать о жиз
ни юношей и девушек зарубежных стран, узнать 
не только из газет и журналов, но и из теплых 
дружеских писем? 

Разве не приятно обменяться фотографиями со 
своим далеким Другом? 

Многие наши студенты занимаются коллекцио
нированием марок, этикеток, значков репродук
ций с картин. Эсперанто поможет вам и в этом. 

Переписываясь с зарубежными друзьями, вы 
сможете пополнить свою коллекцию. 

Всех желающих изучить эсперанто, пригла
шаем по средам, на занятия нашего кружка. 

Г. ПАРОМОВА. 
IV курс ХТД. 

член кружка эсперанто при АЛТИ. 

Организация ДОСААФ нашего института 
За достижения в оборонно-

массовой и спортивной работе 
президиум Архангельского обко
ма ДОСААФ к 40-й годовщине 
Советской Армии и Военно-Мор
ского Флота наградил первичную 

молета АН-2. В эту первую груп
пу вошли студенты Ю. Зива, 
Л. Смирнов. Э. Бенина, И. Ста
рожилов^ Л. Поле'вп, А. Вишня
ков, .Г. Оловедткова, А. Клдшев и 
другие. Сейчас готовится к прыж

ку вторая группа студентов-пара
шютистов. 

«Каждый советский молодой 
человек должен овладеть одной 
из технических специальностей и 
быть всегда готовым к защите 
социалистического отечества». 
Этот боевой призыв IV с'езда 
ДОСААФ должен стать главной 
задачей всей послес'ездовской ра
боты. 

22 марта 35 студентов -члены 
автомобильного кружка успешно 
сдали комиссии клуба областного 
комитета ДОСААФ экзамен по 
материальной части, эксплуата
ции и вождению автомобиля. На 
днях им предстоит сдать автоин
спекции экзамен на шофера 3-го 
класса. " 

Н. Е. БУШУЕВ, 
председатель первичной 

организации ДОСААФ АЛТИ. 

На снимках: 1. Прежде, чем 
прыгать, нужно подкрепиться. 
2. Группа парашютистов АЛТИ 
к прыжку готова. 

. Фото автора. 

j На снимне: 
5 сильнейшая лыж-
5ница нашего и н 
с т и т у т а , студент
ика III курса лесо-
5 инженерного фа
к у л ь т е т а Айна 
5Ь5ортикова, недав-
5 но ставшая чем-
| пионкей города на 
^дистанции 5 к м . 
| Фото Е. Боричева. 

titHfnthtll/iiitmnririunninti'rtl'n'n*, 

В честь славной даты 

организацию нашего института 
Почетной грамотой. . .• 

За активное участие в работе 
общества содействия армии, авиа
ции и. флоту от имени ЦК 
ДОСААФ семеро лучших студен-
I ов-общественников награждены 
высшей наградой — значком «За 
активную работу». Среди награж
денных —. члены комитета 
ДОСААФ Борис Поженский, Вла
димир Анисимов, Виктор. Козлов, 
Римма Планинская (Римма —г 
стрелок .3-тт> разряда, она изучи
ла материальную часть стрелково
го ( ружпя, окончила кружок па
рашютистов-укладчиков и сей
час 'занимается, в' мотокружке), 
Николай Фролов лыжник 3-го 
разряда, мотоциклист, стрелок 
2-го разряда и другие. 

20 марта осуществилась мечта 
15 "студентов-парашютистов - они . 
впервые совершили прыжки с. са- ' 

Для подготовки к встрече 
славного 4 0 - г о юбилея Ленин
ского комсомола в комсомольской 
организаций нашего института 
создана специальная комиссия. 
Комиссия наметила ряд меро
приятий для достойной встречи 
этой знаменательной даты. 

Готовится несколько выста
вок, отражающих историю ком
сомольской организации нашего 
института, учебу и быт студен
тов, прохождение и м и . производ
ственной п р а к т и к и , спортивную 

жигсь и т. д. Будет прочи 
цикл лекций о комсомоле, 
ции будут сопровождаться: 
Мснстрацией фильмов о славю 
подвигах комсомольцев. 

К юбилею намечено подпи 
вить большой концерт. Инст 
тутские агитбригады выедут] 
евсими выступлениями в райи 
нашей области. 

Комсомольцы нашего инстиг] 
та в честь славной даты прим 
ли обязательство — отрабоп 
пэ 40 часов на благоустроил! 

Повышают марксистское образование 
В пашем институте с февраля 1958 года начались занятия 

лиала Архангельского вечернего университета марксизма-лениннз* 
Филиал университета открыт по просьбе общественных организ| 
и преподавателей института. 

Повышать свои политические знания решили многие преподав 
тели института, не окончившие вечерний университет. В ф и л ^ 
занимается более сороке человек. Срок учебы в универсигете-
года. За это время слушатели университета будут изучать и е Й 
КПСС, политическую экономию капитализма и социализма, Щ 
ксистскую философию, экономику промышленности. 

В филиале сейчас "идут регулярные занятия, читаются леи! 
по истории КПСС и политической экономии. С 28 марта начинаД 
семинарские занятия. 

Учеба в вечернем университете марксизма-ленинизма позво! 
преподавателям института повысить свое марксистское образован! 

Л. Е. САВИН. 

Студентам АЛТИ— 
свой спортивный нлуб! 

З а последнее время настоль
ко выросли ряды спортсменов 
нашего института, что пред
ставление о них уже не укла
дывается в понятие «физкуль
турный коллектив». Больше 
тысячи студентов занимаются 
различными видами спорта. 
Систематически проводятся 
учебно-тренировочные занятия 
в секциях гимнастики, лыжно
го спорта, легкой атлетики, 
тяжелой атлетики, бокса, бас
кетбола, волейбола, хоккея, 
шахмат, фехтования. . . Более 
200 студентов записалось в 
туристическую секцию. 

В массовых спо_ртивных со
ревнованиях, проведенных по 
программе традиционной спар
такиады института. приняли 
участие: по лыжному спорту— 
500 человек, по баскетболу — 
343 человека, по волейболу— 
565 человек, по гимнастике — 
185 человек, по., тяжелой ат
летике — 54 человека. 

В результате роста массово
сти улучшилась и учебно-тре
нировочная работа в секциях. 
Секции пополнились . новыми 
людьми, увеличилось и коли

чество спортсмЬнов-разряд-
ннков. Есть все основания счи
тать, что в этом году только 
в одной лыжной секции 60 
студентам будут присвоены 
I , I I и Ш разряды причем 6 [ 
из них станут перворазрядни- I 
нами. 

Вместе с улучшением массо
вой физкультурной работы со
здаются и новые формы этой ' 
работы на факультетах . Лесо- I 
инженерный факультет в тор-' 
жественной обстановке открыл 
свою спартакиаду и проводит 
ее по 5 видам спорта — по 
баскетболу, волейболу, легкой 
атлетике , кроссу и шахматам. 
- За последний год значитель
но вырос уровень спортивной I 
подготовки ведущих спортсме
нов института. Наш коллектив 
занимает ведущее место с р е д » 
вузов Архангельска и д р у г и х ] 
ф и з к у л ь т у р н ы х коллективов 
по многим видам спорта: лы- { 
жам, .боксу, хоккею, баскетбо 
лу, поднятию тяжестей , фехто- ; 
ванню. В первенстве города, пр I 
л ы ж а м команда А Л Т И заняла j 
общее 1 место. Ч е м п и о н а м и ! 
города стали: по л ы ж а м на I 

5 км — А. Кортикова ( I I I курс 
ЛИД); на 10 км — Н. Потапо
ва ( I I курс ЛХФ): по прыжкам 
с трамплина — В. Доронин 
(V курс ЛИД): по слалому — 
В. Цветков (IV курс ЛИД) и 
IVL Павлова (кафедра физаос-
питания). 

Выиграв командное первен
ство города по боксу, стали 
чемпионами в своих весовых 
категориях С. Суетин ( I I курс 
ЛХФ): Ю. Семененко ( I I I курс 
ЛИД) , В. Вдовин ( I I I курс 
МТДУ. В. Горячкин (IV курс 
лид): 

По баскетболу мужская и 
женская команды А Л Т И вы
шли в финал розыгрыша куб
ка г. Архангельска . По хок
кею наша команда выиграла 
первенство вузов города н ус
пешно выступила в первенстве 
города. По поднятию тяжестей 
коллектив института занял 1 
место по первому этапу сорев
нований. Чемпионами города в 
своих весовых категориях ста
ли: Е. Чистяков (IV курс 
ЛХФ), Ю. Панфилов (IV к у р с 
ЛМФ), И. Лаврентьев ( I I курс 
ЛИД), Н. Пальмов (IV курс 

вой и спортивной работы в на
шем институте увеличился на
столько, что нам стало тесно 
в нашем большом спортзале . 
Необходимо увеличить нашу 
спортивную базу, строить лет
ние площадки и стадной. :, 

Многие высшие учебные за
ведения нашей страны, уже пе
решли йа новые более про
грессивные' формы организации 
спортивной работы; среди сту
дентов. Все . 'больше и больше 
вузовских .физкультурных кол
лективов превращаются в спор
тивные клубы. Работой -тако
го клуба руководит избирае
мое на общем профсоюзном со
брании правление клуба. Од
новременно создаются факуль 
т е т с к и е ф и з к у л ь т у р н ы е орга
низации в э главе- с, Советом 
факультетского ;"'<.' коллектива 
физкультуры, который, в свою 
очередь, . подчиняется прав
лению спортивного клуба. 

И для физкультурного кол
лектива А Л Т И тоже наступи
ла время подумать об органи
зации своего спортивного клу
ба. Клуб нужно создать , как 
одну из организаций Всесоюз-

ЛХФ). Успешно выступили в ного студенческого доброволь-
сорернованиях наши 'волейбо- .ного .спортивного общества 

«Буревестник» . 
Права клуба шире , чем пра

ва Совета коллектива физ-

лпеты, шахматисты, фехто
вальщики. - : 

Об'ем физкультурно-массо-

культуры. Клубу дано пра 
иметь свою эмблему, знам 
свою спортивную форму. Уи| 
личиваются возможности 
наноирования физкультур^ 
работы. 

Вопрос об организации KJJ 
ба и о выборах его правлен! 
должен быть обсужден 3 щ 
ля этого года на общем 
нии всех членов физкулм; 
ного коллектива АЛТИ. В 
став правления нужно выбр. 
таких людей, которые буд! 
способны поднять спортивя 
работу среди студентов, пра 
давателей, рабочих и служац! 
института на более высо 
уровень, добиваясь дальней^ 
го роста массовости и спорт 
ного мастерства. 

8 апреля этого года в 
хангельске состоится области! 
конференция вновь органа 
ванного студенческого добя 
вольного спортивного общеся 
«Буревестник» . На эту конф| 
ренцию мы должны послать Щ 
делегатов .от нашего спод 
клуба . ' 

Так создадим же свой с ту] 
денческий спортивный клуб!; 

И М. С Л У Ц К И М 
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